
『真光寺川 里親の会』通信 
１月号 ―通算第１４２号―              201３年 1月１３日 

 

                  

 新年おめでとう 

ございます 

 

真光寺川にも四季が巡り、五條池に氷の張る厳しい寒さが到来しています。３年３ケ月続いた民主党

政権が終わり、自民党の安倍内閣が誕生しました。一時も早い景気回復と震災からの力強い復興を期待

したいものです。 昨年は「真光寺川まつり」を中止せざるを得ませんでした。川の汚れのためです。 

今年は何と言っても「真光寺川まつり」を復活させるべく川の水質改善に取り組みます。 

 幸い昨年はいわせ和子市議会議員の市議会での真光寺川についての質問、吉原修都議会議員主催の真

光寺川の水環境改善の要望会議（関係町内会長、当会、町田市関係部署、南東建所長他出席）が開催さ

れました。また９月２１日の毎日新聞多武版には「水質悪化で真光寺川まつり中止」の記事が掲載され

ました。行政も水質の良化のために、広袴調整池の浚渫、川近辺の業者への水を汚さない指導、下水道

を使っていない家庭の浄化槽のチェック等真剣に取り組んでくださっています。多くの有力者のご協力

で水質改良の光明が見えてきました。 

 昨年も学校関係では、鶴川第３小学校４年生のエコフェスタでの「ゴミ減量研究」の発表や和光鶴川

小学校の真光寺川研究、真光寺中学１年生の清掃体験、麻生総合高校１年生との社会交流、みどりの森

保育園での数珠玉でのお手玉つくり、町田市民大学の受講生の清掃体験、町田総合高校生中心の夏休み

ボランティア体験など多くの交流がありました。１月には新年会を兼ね真光寺川の尾根散歩とＪパワーを

見学致しました。２月は北部丘陵の奈良ばい谷戸の散策を致しました。結の里の皆さんの努力で荒地が

すっかりキレイになりビックリ致しました。３月から１２月まで、１０回の例会での真光寺川内外清掃

を雨での中止もなく実施致しました。放置自転車や川に投げ込まれた自転車、壊れたビニール傘、毛布

や針金、プラスチックケースなど毎回１０数袋から３０袋のゴミを拾いました。川には希少種となった

ナマズが元気で繁殖し、オイカワや沢山の魚が生息しています。 

嬉しいことに昨年は鶴川、能ケ谷、平和台、岡上にお住まいの方々の新

しい参加がありました。好評を頂いている真光寺川里親通信では５月号に

「真光寺川ゆかりの村々、能ケ谷村」を掲載し、真光寺村、広袴村と続い

たこのシリーズを終了致しました。多くの真光寺川の里親の皆様からのご

厚志を頂戴致しました。これにより会の維持運営ができますことを感謝申

し上げます。５月には有力な会員であった中村順子さん、９月にはＥＭ活

性液を提供いただいた仲村達郎さんが彼岸の人となりました。痛切の極み

です。 

 ４月から会の創始者で長年代表を務めてくださった山口さんから山本にバトンタッチがありました。 

今年も着実に川の清掃に励みます。 真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 代表山本隆治 
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平成２５年の抱負と昨年の振り返り 

 
 

奈良ばい谷戸風景 

 

 



 

 

１１月２１日（水）午前１１時から１時間余り、出前講座に行ってまいりました。和光鶴小で

は例年４年生になると「真光寺川研究」をすることになっています。今年もいよいよまとめの段

階に入ってきたので、川についての疑問に答えてほしいと担任の上野先生からの依頼でした。予

め「真光寺川の今昔」と「清流の会の活動」を資料として配付してもらいました。３０分説明し、

後は自由に質問を受けることにしました。質問が次々と出され予定の時間を大幅にオーバーして

しまいました。それぞれがしつかりしてテーマを持ち真剣に取り組んでいる様子が伝わってき、

楽しく充実した時間でした。                       山口 記 

１２月９日は、朝から寒風が吹き参加者も少なく、10名で清掃

に当たりました。この月も参加者数が少ないため、川の中の清  

掃については前回やり残した開戸親水～矢崎橋間を今回清掃し、下堰親水～能ｹ谷橋間だけ次回

の清掃としました。成果は 12袋のゴミを拾いました。清掃を始めるころには太陽が顔を覗かせ

寒さを吹き飛ばしてくれました。川の様子は今回も濁りがあり透明度は低く、川の淵などに小魚

が少し見えました。死んだコイが１尾浮いていました。 

  

              12月のメダカポストは能ヶ谷 6の岡村様、広袴 3の石川様、 

鶴川 4の芦田様、一木会、みつめクラブ寄付などで合計 8,424円ありました。暖かい激励の

お便りもいただきました。里親の会の活動に対して皆様のご厚志に感謝申し上げます。 

                 

 

２月も例会の川掃除はお休みで、境川の下流、湘南台にある境川遊水地公園を訪ねます。どな

たでも参加歓迎いたします。 

集合は鶴川駅１０時です。または湘南台駅改札（小田急江ノ島線）１０：４０です。 

湘南台駅から約２ｋｍのフラットな道を歩き公園到着です。境川遊水地公園で昼食を摂り、天王

森泉公園、俣野公園を散策（約３０分）し、バスで湘南台駅に戻ります。 

湘南台解散午後２時頃を予定しています。昼食・飲み物必ずご持参ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 

『真光寺川 里親の会』会長：山本隆治 町田市広袴 3-24-11 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

 事務局：町田市能ケ谷 7-32-10 黒田健夫 ℡/Fax 042-708-4269 e-mail kawasemi@shinkojigawa.com  

                     ２ 

1２月の清掃報告 

多くの質問にとまどいました ―和光鶴小で出前講座― 

 

メダカポスト 

２月１０日（日）境川遊水地公園散策に参加しま

せんか 

 

 私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、誰にも解るように説明されているか。 

 

ご厚志を頂くに当って、ご負担をかけない様に「印字済払込取扱票」をポスト脇のファイルに入 

 てあります。「赤インク印字の払込取扱票」をご利用頂ければ、手数料無料でお振込みが出来ます。 

またなるべく ATMでの振込みをご利用ください。 

どうかよろしくお願いいたします。 

郵便振替 『００１５０‐４‐５７４１１４』  加入者名 『真光寺川里親の会』 
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